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《长春市互联网租
赁自行车规范发展实
施 方 案（征 求 意 见
稿）》一经发布后，引
发广大网友关注，网友
们积极留言发表意见，
其中很多人都希望能
建立自行车道，同时在
各区域内合理设置自
行车停放点。

网友“王星博”说，
“希望建自行车道，很
多街道还没有，容易形
成安全隐患”。

网友“饭”说，“希
望加强自行车保护，恶
意破坏和私自占有要
追责和做相应处理。”

网友“小付”说，
“建立自行车车道，把
二维码保护起来，建立
健全相关制度，不能让
共享自行车成为私有
自行车。同时希望高
校附近能多投放些，使
自 行 车 得 以 合 理 运
用！”

网友“时光荒凉了
承诺”说，“可以在每
一个街道每隔一定的
距离设置定点停放的
地点，以防止交通不便
的现象出现。投放也
要合理，地铁口、大型
商场固然需要投放，而
不需要扎堆投放。”

网友“小长春”说，
“建议公交站点，地铁
站 点 附 近 设 置 停 放
点。第一方便停放车，
第二也方便找车！”

/城市晚报全媒体
记者 王跃 报道

随着生活节奏的加快，不
少城市大力发展快速交通线
路。但与此同时，人们更希望
从拥堵的交通环境中解脱出
来，加大与自然、社会接触的空
间，享受生活的乐趣，而不是每
天一出门就双手紧握方向盘。
因而，慢行系统也越来越受到
城市管理者的关注。在近几年
长春市街路改造过程中，都提
到了城市慢行系统的“再建
设”，长春的城市发展也在“悄
悄”地发生着质的改变。

据悉，早在2014年年底，
长春市政府就启动了慢行交
通规划。根据此前制定的《长
春市步行与自行车交通系统

专项规划》，确定了区域级、城
市级和社区级三种廊道，其中
城 市 级 廊 道 38 条 ，共 计
483.17 公里。2020 年初，长
春市东西主轴线街路提升改
造工程火热展开。整个提升
改造全程设置了自行车道、人
行步道，让慢行系统更加疏
朗、通透。同时，按照规划红
线，取缔一批占用慢行系统的
停车位，最大限度保证慢行系
统的连续性。解放大路、吉林
大路、民康路等多条街路的改
造设计方案中，都提到了自行
车道等“慢行系统”。

/城市晚报全媒体记者 刘
佳雪 报道 摄

长春共享单车“乱象”
需要各方合力破解

怎么管？
如何合理使用？
倾听各界的说法

共享单车给市民带来极大的便捷，
而且在一定程度上缓解了交通拥堵压
力。然而，城市晚报多路记者在踏查中
发现，长春市共享单车如今存在种种乱
象，亟待解决（详见城市晚报 8 月 21 日
A04、A05版）。那么，针对目前共享单车
的现状，社会各界又是如何看待，如何给
出破解方案的呢？

大学生们是共享单车的忠实拥
趸。施同学表示，共享单车在加强管
理和完善配套制度措施的情况下极
具优势。绿色环保、低碳出行、符合
当下时代趋势和大背景；完善城市交
通网，弥补公共交通在时空两方面的
空缺，为市民提供了更多出行选择，
是一种灵活交通方式，具有随取随
用、成本低、易操作等优势。

施同学觉得，政府指导企业实施
投放总量控制从根本上遏制以往的

“死车多”现象，同时也对减少乱停
放、占空地现象有所缓解；配套设施
完善（停放区的合理规划、维修点、自
行车道的设置），定期维护和安全监
测，让共享单车真正循环起来，并减
少因车辆不良状态导致的交通事故。

贾同学说：“我觉得共享单车是
现在社会的一个趋势，不仅方便了我
们这种没有车的人解决最后一公里
的路程，还节能减排。建自行车道的
话，可以减少自行车和机动车或者行
人占同一个道引发的事故，为良好交
通秩序的建立提供了基础。”

大学生>>
让共享单车真正循环起来

长春市政协委员、吉林大学副教
授刘振泽表示，共享单车对于城市规
划、城市建设、城市交通有巨大的缓
解作用。但是如何促进自行车道建
设，如何促进自行车的安置，如何提
高市民的素质，加强市民低碳减排的
出行意识，都是需要重视的。“现在城
市占道是个大问题，需要加强城市的
管理。比如专门设置共享单车区域，
在二环以内或者三环以内，鼓励进行
共享单车的投放密度加大，五环之外
或者是三环之外，就可以减少，而不是
像以前的均匀投放。有点像国外的这
种方式，比如说进入市区以内，汽车收
费增加，鼓励共享单车，加强它的投放
力，这是不是也是一个方式？”

/城市晚报全媒体记者 刘暄 实
习生 陈琳君 报道

专家>>
专门设置共享单车区域

前段时间，哈啰单车、青桔单车、摩
拜单车和ofo小黄车等共享单车都曾“悄
然”出现在长春市内的街头和地铁口，但
他们都遭遇了同样的“命运”，在投放长
春市内不久就被长春市相关部门进行了
收缴。8月19日，长春市交通运输局发
布通知，针对起草的《长春市互联网租赁
自行车规范发展实施方案(征求意见稿)》
在长春市交通运输局网站公开征求意见
建议，长春市将通过采取服务质量招标
的形式确定进入长春市的共享单车运营
企业，并与中标企业签订行政合同，初期
拟引入3家共享单车运营企业，也就是
说，共享单车将被披上“合法”的外衣。

对此，哈啰单车、青桔单车、摩拜单
车和ofo小黄车等共享单车企业对《长春
市互联网租赁自行车规范发展实施方案
(征求意见稿)》的反应如何呢？

哈啰出行东北区相关负责人表示，
对于长春市交通运输局发布的《长春市
互联网租赁自行车规范发展实施方案(征
求意见稿)》，作为共享单车的运营企业，
哈啰出行是十分拥护和赞成的 。自
2016年9月成立以来，哈啰出行的业务
已经入驻了全国300多个城市。他们希
望利用自己的服务，为城市居民提供更
多出行选择。同时他们也希望和政府一
起做好共享单车的管理工作，通过双方
的共同努力，营造一个良好的共享交通
出行秩序。

在长春，他们也希望借着《长春市互
联网租赁自行车规范发展实施方案(征求
意见稿)》发布的这一个契机，努力地配合
好政府，加强自身的管理建设，按照政府
要求做好相关的工作，提升他们的服务
质量。在为长春的市民提供更好的出行
服务和更多的出行选择的同时，也为长
春的城市建设践行他们的企业责任和社
会责任。

青桔单车、摩拜单车和ofo小黄车等
共享单车企业也表示赞成实施方案，会
配合政府做好自己的工作，为春城市民
的出行服务好！

而对于长春市已经有的公共自行
车，相关部门工作人员表示，公共自行车
也会存在，会做好自己，获得更多市民认
可！ /城市晚报全媒体记者 陆续 报道

共享单车企业>>
赞成实施方案

网友>>
希望建立自行车道
合理设置停放点

相关新闻>>
长春打造慢行系统联网成片让自行车回归城市

车库双层结构设计，在占
用街道面积一样的情况下，可
以同时存放两倍的共享单车，
且停取单车速度非常快……8
月 22日，记者从滴滴方面获
悉，滴滴要在西安浐灞生态区
地铁口附近，建设西安乃至西
北首个共享单车立体车库。

记者采访了解到，滴滴方
面计划在西安建设的共享单车
立体车库——滴滴青桔共享驿
站，规划面积380平方米，两层
结构设计，预计容纳共享单车
360辆。目前，建设工程已经
启动，预计今年10月完工。建
成后，可及时引导市民把共享

单车停放到共享驿站里，用车
时可随时在驿站内取，可有效
解决地铁口共享单车停放等一
系列问题。不仅如此，滴滴青
桔驿站还为市民提供了共享雨
伞、共享充电宝等延伸服务。
同时，驿站内还专门为环卫工
人设置了环卫休息室。

对此，接受采访的许多西
安市民表示，希望政府或者共
享单车企业，能够在地铁口等
共享单车停放密集的地段，多
设置一些类似“滴滴青桔共享
驿站”这样的共享单车立体停
车库，有效缓解共享单车停放
系列问题。 /三秦都市报

他山之石>>

西安要建首个共享单车立体车库

业界成果>>
以上海为研究样本的“共享单车白皮书”称

共享单车作为城市交通出行
解决方案之一将长期存在

随着共享单车3.0时代拉
开帷幕，如何更好地实现生态
友好，成为交通行业人士关切
的议题。近日，“两轮共享出
行可持续发展座谈会”在沪召
开，由同济大学建筑与城市规
划学院编纂的《共享单车城市
空间品质绩效研究》（以下简
称“白皮书”）首次公开。

同济大学卓健教授率领
团队通过对共享单车综合绩
效的评估，指出当前共享单车
的交通绩效、经济绩效、生态
绩效已非常显著。同时，在城
市单车交通的后共享时代，行
业格局已回归理性，公共管理
及时补位，智慧技术支撑着运
维的可持续性。

以上海主城区为例，共享
单车已成为市民在城市交通

高峰时段通勤方式之一，一定
程度上缓解了交通压力，弥补
了市民出行的“一公里”短
板。卓健指出，共享单车作为
我国城市交通出行解决方案
之一将长期存在。

交通运输部科学研究院
城市交通研究中心战略规划
部副部长尹志芳指出，国内已
有不少城市以实际行动利用
共享两轮推动城市交通发
展。据统计，截至今年6月，涉
及26个省76个城市出台共享
单车实施意见或管理办法，17
个城市出台考核办法。此外，
至少已有20多个城市将共享
单车定位为城市绿色交通系
统或城市慢行交通系统的组
成部分或城市公共交通的有
益补充。 /央广网

南四环一处共享单车存放处杂草丛生 城市晚报全媒体记者 蒋盛松 摄


